

EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes
En los demás puntos 5 « trimestre
Fuera de España.... 15 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales

PUNTOS DE SUSCRICION.
En la redacción de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.
Toda obra que se remita á esta redacción se anunciará gratis, publicándose unjuicio crítico sise juzga conveniente

PAÑERÍA Y SASTRERÍA CATALANA.

Gran bazar de ropas hechas y á medida con elegancia prontitud y baratura.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunion y San José, 13.

Este establecimiento ha recibido ya las últimas novedades para la presente estación de entretiempo y para la de verano.

Lanas gran novedad para trajes hechos, desde los ínfimos precios de 25, 27'50, 30, 32'50, 35, 37'50, 40, 45, 50, 55 pesetas y así sucesivamente hasta 175 uno. Magníficos pantalones de vestir que se titulan de Medio-ancho á 15, 17'50, 20, 22'50, 25, 27'50, 32'50, 35, 40 hasta 50 pesetas uno. Chaquetas para vestir, de infinidad de colores, en lana estambre y piqué, á precios sumamente baratos.

Además, en esta casa existen todos cuantos géneros se puedan desear, en el extensísimo ramo de pañería.

LASSALLE Y COMP.ª, ÓPTICOS, MAYOR, 10.

Acaban de recibir un variado surtido de magníficos objetos de óptica, así como los alambiques saleron, ebullómetros y maligan para saber la riqueza alcohólica del vino. Buretas de cristal graduadas de 420 á 1000 gramos; pesa-mostos, jarabes, aguardientes, alcoholes, sales, leñas, agua fuerte, etc., etc., garantizados; cajas de hoja de lata y postales para mandar muestras de vino.

Es inútil recomendar los verdaderos cristales de Roca, siempre á 50 rs. par, como también las demás clases.

El Sr. Lassalle aconseja mucha prudencia con ciertos ópticos ambulantes, que con el decir «haber practicado tantos y tantos estudios,» suelen vender un cristal por otro.

ALICANTE 12 DE JULIO DE 1882.

INTRANSIGENCIA ARREPENTIDA.

Repitámoslo muy alto, haciendo justo alarde de nuestro triunfo; la democracia española, toda ella sin excepción notable, ha visto ya, por su bien, el camino que ha de conducirla á la realización de sus nobles ideales.

Nosotros, solo nosotros, agrupados alrededor de nuestro ilustre jefe, exponiéndonos al sufrimiento de las mayores injurias calumniosas; sobrellevando con nobilísima resignación los denuestos y mezquinas apreciaciones de nuestros adversarios, que se complacían en presentarnos ante el pueblo como apóstatas y como indignos de enarbolar la bandera republicana; nosotros, los demócratas gubernamentales fuimos los únicos que, á raiz de la infausta fecha en que la ominosa reacción nos amenazó de muerte, supimos alzar, erguidas nuestras frentes y condenando todo género de violen-

cias—que solo pueden alcanzar un triunfo efímero y fugaz—y maldiciendo, con maldición eterna, la inercia y la muerte moral de los partidos—que solo puede conducir á la total ruina de ellos—nos señalamos un puesto de honor en el combate, y á él acudimos, llamando, junto á nosotros, á los demócratas de siempre, á los que ni huían ante el peligro, ni se abandonaban ante la victoria. Y entonces pasó lo que ocurrir debía. Los advenadizos, los pusilánimes, los faltos de convicciones y de creencias, rehuyeron nuestros avisos y nuestras voces de alerta, calificándonos con todo género de calificativos. Que es ley de la humanidad que siempre arroje la primera piedra quien se halla menos limpio de pecado.

¡Retrocedimos ni vacilamos al vernos solos ante la negra bandera de la reacción?... No. La voz de nuestro ilustre jefe, gloria del mundo, resonó siempre en la tribuna, en la prensa, en los comicios, y en vano pretendieron ahogarla.

El tiempo nos reservaba la mayor de las satisfacciones, el goce más noble y purísimo. Por el camino que nosotros recorríamos, hasta entonces completamente solos, vimos aparecer nuevas filas de valerosos soldados de la libertad, siguiendo nuestras huellas é imitando nuestros hechos y nuestros empujes valerosos. ¡Cuál no fué entonces, nuestra satisfacción!...

Pero aun habíamos de ver más; aun quedaba—por desgracia—un bando político, llamado también demócrata, que se apartaba con indignación de las nobles corrientes que dirigían la nave de la democracia española, y este bando, esta agrupación había de reconocer, al fin, las escelencias de nuestros principios.

Hoy, y tenemos satisfacción en consignarlo, se anuncia ya el día del arrepentimiento del mal aconsejado partido zorrillista.

Un apreciable colega madrileño, *El Liberal*, ardiente defensor de los principios progresistas-democráticos, se ha encargado de iniciar, de nuevo, la cuestión de la vuelta á España del Sr. Zorrilla, para, con este motivo, contar las escelencias de nuestra conducta.

El mismo epígrafe que le damos á este artículo, sirve de título al colega madrileño, para herir de muerte las intransigencias y los errores del emigrado voluntario. Es más: aun cuando se muestra incrédulo con la noticia que estampa, llega el colega hasta á reproducir en sus columnas la especie que, durante estos días, ha circulado por la prensa de Madrid; sea á saber, que si el Sr. Ruiz Zorrilla persiste en la idea de continuar co-

mo emigrado, el partido nombrará una comisión que designe al Sr. Salmeron para la jefatura del mismo.... ¿A qué obedece esta conducta?... ¿Qué nueva hora ha sonado en el reloj del partido zorrillista?... Lo presentámos.

Como es natural, los periódicos de Madrid han recibido el artículo de *El Liberal* con fruición verdadera. Sus párrafos han sido comentados, sus frases han sido interpretadas de bien distintas maneras.

Como en otro lugar de nuestro diario, nos referimos también, á las declaraciones de *El Liberal*, bajo distinto objetivo, no queremos renunciar á trascribir, á continuación, el juicio que á otro colega madrileño le han merecido las mismas, viniendo á confirmar nuestras aseveraciones de siempre, y á poner de relieve que la hora de la muerte de las intransigencias injustificadas, ha sonado en el reloj de la civilización y del progreso. Por ello, nos felicitamos los que, de todas veras, amamos la Libertad y la Democracia.

Hé aquí las frases del colega madrileño que, por cierto, está muy apartado de nuestra comunidad política.

Después de hacerse cargo de las importantes declaraciones de *El Liberal*, añade:

«Si es cierto que ya se piensa en arrancar también al Sr. Salmeron del lado del Sr. Ruiz Zorrilla; si es cierto que se intenta una nueva división en el partido radical, dentro de poco el jefe de la intransigencia se va á encontrar completamente solo y abandonado de los que parecían sus más fieles correligionarios. Justo castigo que no podía menos de sobrevenir, porque ciertos procedimientos políticos conducen siempre á idénticos fines; y estos fines no son otros que la disolución de las agrupaciones que á semejantes procedimientos se someten.»

Desde el momento en que un órgano de la comunión radical declaró que el destierro del señor Ruiz Zorrilla era una ficción conveniente, como ficción conveniente era para los ultramontanos la prisión del Papa, adivinamos todo lo que forzosamente había de ocurrir. En política no se arreglan los asuntos por medio de ficciones y fantasmagorías; en política los procedimientos deben ser serios, como serio es el objeto á que se encaminan, y los pueblos se pagan hoy poco de actitudes dramáticas y efectos de melodrama. La intransigencia no ha podido sostenerse por mucho tiempo; esa intransigencia que carece de causa fundamental y que consiste en alejarse de la patria por no estar conforme con un determinado orden de cosas, está pasada de moda y no produce efecto alguno.

Cuando en Madrid ha reunido el señor Pi y Margall á sus huéspedes sinálgmáticas en una especie de Congreso y por nadie ha sido molestado, el efecto que el Sr. Ruiz Zorrilla se propone conseguir demostrando que ni

él ni sus doctrinas caben en España actualmente, es completamente nulo.

Esto aparte de que en la intransigencia del Sr. Ruiz Zorrilla no hay tampoco ese sentimiento de indignación que le hace alejarse de su país por no presenciar de cerca el desarrollo de un orden de cosas con el que no está conforme. El Sr. Zorrilla ha estado viviendo en España después de la restauración y estaría, si el Sr. Cánovas no hubiera cometido la injusticia de expulsarlo de nuestro suelo.»

Tres noticias de *La Correspondencia de España*, referentes al Sr. Ruiz Zorrilla y á los progresistas:

«Hoy se discute entre los demócratas con más ardor que otras veces, sobre si debe venir ó no á España el Sr. Ruiz Zorrilla. Un periódico dice que una comisión de demócratas-progresistas iría á la capital de Francia con objeto de esponer al Sr. Ruiz Zorrilla los deseos del partido, deseos tan vivos, á lo que parece, que, si el Sr. Ruiz Zorrilla los desatendiera, no retrocederian ni aun ante el uso de términos conminatorios: se le daría á escoger, según aquel colega, entre volver á España ó dejar la jefatura del partido democrático-progresista.»

De la misma manera que los ha desatendido otras veces y ha sido causa de que el partido se subdivida y que caiga en una inacción semejante á la muerte, los desatenderá ahora, porque tiene dicho él, y han repetido sus admiradores, que su permanencia en París, significa una protesta viva contra el actual orden político de éste país.

«El periódico monárquico-democrático *El Norte* dice que, dada la integridad de carácter del Sr. Ruiz Zorrilla, significaría su vuelta dos cosas: que creía compatibles las libertades con la legalidad presente; que juzgaba oportuno renunciarse á los medios violentos el único partido que pretendía seguir en una actitud belicosa, haciendo heroicos pero inútiles esfuerzos para mantenerla.»

Es decir, equivaldría á un cambio completo de procedimientos y de política, lo cual no juzgamos probable después de siete constantes años de esfuerzos para producir la deseada tempestad.

«Esta tarde se ha dicho, discurrendo maliciosamente, que los monárquico-democráticos querian un jefe de altura indiscutible por sus servicios ó por su historia, que sumando los elementos del Sr. Moret y del Sr. Beranger, dirigiera el partido liberal de la monarquía.»

Parece que después de haberse pensado en el duque de la Torre y en el señor Martos, se ha pensado en el señor Ruiz Zorrilla.

Todo esto nos parece casi absurdo.»

Lo notable en esa noticia, es el casi de *La Correspondencia*.

Creemos que el diario noticiero ha hecho mal acogiendo un rumor semejante, porque si bien es cierto que Ruiz Zorrilla dijo en 1873 que aun cuando *debiera y pudiera*, no sería republicano, ha hecho despues, repetidas y terminantes declaraciones republicanas que le imposibilitan de volver á la monarquía.

Con un órden admirable y con un entusiasmo sin igual, siempre que de actos democráticos trata el liberal pueblo de Aspe, se llevó á cabo la reorganización del nuevo Comité, saliendo elegidos por inmensa mayoría, segun particularmente se nos dice ayer los antiguos y probados demócratas, Sres. Ros, Galvañ, Lopez, Olivares, Cremades Martínez, Lloret, Alenda, Cremades Alenda, y secretario, Gregorio Garcia.

Cuando llegue á nuestro poder el acta oficial de esta eleccion, la daremos á conocer á nuestros lectores.

El pueblo de Altea ha presenciado un juego de cubiletes en la eleccion de habilitado para los profesores de instruccion pública.

Cuando el caciquismo dice, ¡allá voy! no separa en una eleccion de habilitado.

Prometemos hablar de este asunto por ser curioso.

El 16 de Abril último, ordenó á los Ayuntamientos el Sr. Gobernador de la provincia, procedieran inmediatamente á liquidar con la mayor escrupulosidad los presupuestos definitivos aprobados para los ejercicios económicos 1871-72 á 1880-81, en relacion de los ingresos, y gastos, satisfechos y otras advertencias anejas todas al mismo asunto.

Pues bien: de los 148 pueblos que tiene la provincia, solo unos 50 han cumplido las órdenes del Gobernador.

Los de la Marina, ni uno por muestra.

Y es que aún existe la levadura conservadora de otros tiempos, refractaria á toda disposicion administrativa.

Mañana es el dia señalado para la reunion de la Diputacion provincial.

En la defensa que hay acordado que lea un señor diputado, parece que los últimos monos, son los que se ahogan.

Nos han contado cosas divinas de esa defensa, y eso que en ella han intervenido los amigos particulares de fuera de la casa.

La provincia entera estaba en la creencia de que los comestibles que se daban á los establecimientos benéficos habian sido malos, malísimos en todos tiempos.

Pues no señor.

Lo fué solo la última semana, cuando las vió el gobernador de la provincia, y lo prueba que nadie se habia quejado nunca, excepto en los tiempos del Sr. Maestre, que hubo alguna que otra amonestacion.

La salida, es divina.

Y lo de los libramientos de carteras?

Al Contador es á quien van á sentarle las costuras.

El, debia haber avisado á tiempo, y llamar á la atencion de la Comision Permanente, si con arreglo á la ley de contabilidad, se faltaba á ella.

Y el Administrador y Director de las Casa, ¿dónde me los dejan ustedes? No les vá á quedar hueso sano.

Ellos, debian con tiempo advertirlo todo, todo, hasta lo del azucar y el pan negro.

Y..... pero callemos, que es posible que se arrepientan. Asi como quedó en la mollera de un conservador, un discurso perfectamente escrito para que lo *recitase* á tiempo, puede quedar esa memoria-defensa entre los papeles viejos de la Diputacion provincial, con este popular cantar en la portada:

Si el conservador murió *fuschinado*, No murió ni por vil, ni traidor. Que murió con la sarten por el mango Defendiendo el sabroso turrón.

Hoy ha llegado en el tren mixto, procedente de Valencia, el distinguido director de orquesta D. José Valls.

Hé aquí la última noticia que publica *La Correspondencia de España*, que recibimos por el correo de ayer:

«Las noticias de Lisboa no son satisfactorias para el órden público.

Hay temores de que estalle alguna rebelion en sentido poco favorable á las instituciones.

El gobierno portugués ha tomado medidas preventivas.»

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Alejandro 10.—El almirante de la escuadra inglesa lord Seymour, operó ayer un nuevo reconocimiento, resultando que á pesar de las negativas de los ministros egipcios, han continuado las obras de defensa en esta plaza.

En vista de esto, lord Seymour ha dirigido una comunicacion á las autoridades, intimándolas á entregar sus fuertes en el plazo de doce horas, anunciando en caso contrario, un bombardeo en un nuevo plazo de veinte y cuatro horas.

Todos los cónsules, persuadidos de que el bombardeo es ya inevitable, han decidido refugiarse hoy en los buques de sus respectivos países, previniendo á sus compatriotas que hagan lo mismo.

Al khedivé le han propuesto que se refugie á bordo de un buque de guerra, pero se ha negado rotundamente.

San Petersbugo 10.—Se han verificado en Moscu los funerales del general Skobeleff, asistiendo muchos personajes de la corte.

Un gran número de establecimientos públicos se cerraron en señal de luto.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 10 de Julio de 1882.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Sigue dando que murmurar á los descontentos de la

mayoría, la cuestion de los nombramientos para altos puestos. Los íntimos amigos del Presidente del Consejo de ministros afirman que á éste nada le preocupan semejantes murmuraciones, estando como está seguro de que no tendrán consecuencias; pues en su cálculo está en satisfacer oportunamente las aspiraciones de aquellas personas que por sus méritos y circunstancias se han hecho acreedores á ciertas determinadas distinciones. Dese como acordada en principio, una combinacion para altos puestos, en el Consejo de Estado, la cual no se realizará hasta despues del verano, probablemente. Tambien se atribuye al gobierno el propósito de cubrir las senaduras vitalicias que se hallan vacantes para cuando las Cortes den comienzo á la segunda legislatura.

Persona por lo general bien enterada de lo que suele ocurrir en altas regiones, decía hoy que en el seno del Gabinete se habia iniciado la idea de que se dieran algunos gobiernos de provincia y otros altos puestos, á aquellos diputados que por razon de su carácter veleidoso, no ofrezcan una completa seguridad en circunstancias dadas, con el fin de producir vacantes, y cubrirlos despues, en segundas elecciones, con gente nueva y más dócil, que con firme resolucion secunden los planes del gobierno, sin esas veleidades ni ridículas ambiciones de que han dado muestras los aludidos descontentos.

Al fin se ha leído hoy en las Cámaras el decreto de suspension de las sesiones en la presente legislatura. La concurrencia al Congreso, ha sido mayor que la de los dias anteriores. El Sr. Sagasta se manifestaba con aire de satisfaccion. Algunos curiosos le interrogaron sobre el tiempo que duraría la clausura á lo que el jefe del Gabinete con la risa que le es propia, contestaba: No tardaremos en reunirnos de nuevo.

Suyo afectísimo,
El Corresponsal.

GACETILLAS.

Toros.—Ya se han repartido los carteles de las corridas que se han de celebrar el 29 y 30 de este mes.

Dice que los propósitos de la empresa desde que ésta tomó en arriendo la plaza de toros de esta capital, son ya conocidos del público, y el resultado obtenido en las primeras corridas que se celebraron, ha sido prueba evidente de la verdad y fines que les han guiado.

Siguiendo en estos mismos deseos, ha dispuesto para el presente año las dos corridas que se anuncian, con las cuadrillas de los hermanos

Salvador Sanchez (*Frascuero*) y Francisco Sanchez (*Frascuero*) y toros de las ganaderías de los señores D. Vicente Martinez y D. Julian Bañuelos Salcedo.

La empresa se promete ver cumplidas tambien sus aspiraciones, para lo cual no omite gastos ni sacrificios, como al público consta, y es de notoriedad reconocida.

Con estas manifestaciones, se permite reseñar á continuacion la procedencia del ganado y el personal de las cuadrillas.

Primera tarde.—Seis toros, de cinco años, de la ganadería de D. Vicente Martinez, vecino de Colmenar Viejo, con divisa morada.

Segunda tarde.—Otros seis toros, de cinco años, de la ganadería de D. Julian Bañuelos y Salcedo, vecino de Colmenar Viejo, con divisa azul turquí y rosa.

Cuadrillas.

Espadas: Salvador Sanchez (*Frascuero*) de Granada.—Francisco Sanchez (*Frascuero*) de idem.

Picadores: Francisco Calderon, de Alcalá de Guadaíra.—Francisco Gutierrez, (*Chuchi*), de idem.—Miguel Salguero, de Sevilla.—Manuel Baston, de idem.—Un reserva.

Banderilleros: Pablo Herraiz, de Madrid.—Valentin Martin, de idem.—Victoriano Regatero, (*Regaterin*), de idem.—Ricardo Berdute, (*Primito*), de Sevilla.—Rosé Ruiz, (*Joselito*), de Madrid.—Vicente Andrés, de Valencia.

Puntillero: Isidro Buendía.

Precio de las localidades y entradas: Palcos, con seis sillas, sin entrada, 30 pesetas.—Sillas, sin entrada, 6 id.—Asientos de rellano, sin entrada, 1 idem.—Grada cubierta, sin entrada, 1'50 id.—Barrera de sombra, sin entrada, 5 id.—Contrabarrera de sombra, sin entrada, 2'50 id.—Barrera de sol, 2 id.—Contrabarrera de sol, 1 id.—Entrada de sombra, 3'25 id.—Entrada de sol, 2'25 id.—No hay medias entradas.—Entrada al acto de desencajonar, 2'50 id.

LA LIRA.—Hé aquí el programa de las piezas que ejecutará la banda que dirige el Sr. Gorgé, en el concierto que tendrá efecto esta noche á las nueve, en el jardín de Isabel II.

Primera parte.

1.º Rataplán, paso-doble de la «La fuerza del destino.»—Verdi.
2.º Duo de tiple y tenor de «Polinto.»—Donizetti.

3.º «El deseo,» gran vals coral.—Llanos.

Segunda parte.

4.º Tercetto de la ópera «Hernani»—Verdi.
5.º «Aurora,» mazurca coreada.—Fons.
6.º «Adela,» polka de lira.

OTRO INSECTO DANIN.—Ya no es solo la filoxera la que destruye los viñedos, pues anuncian de Cartagena la aparicion de otro enemigo de la vid.

Es un insecto de tamaño y apariencia del gusano de la seda acabado de avivar; tiene un color rojo de ladrillo y se multiplica con una rapidez prodigiosa. Ataca, además, á las lanas de la vid, y en una noche destruye varias cepas. Desde la aparicion del nuevo azote, todos los habitantes de ocho á diez de la noche, se dedican á limpiar las cepas de este insecto, pero no pueden conseguir destruirlo.

PAJARITOS.—Se ha recibido un gran surtido de pájaros de metal, que tan célebres se hicieron en la última feria de esta capital, en el Bazar de Romá y Lopez, al precio de cinco reales uno.

A CARTAGENA.—¡Se los llevan y no los veremos más, lucir sus arrogantes posturas, en aquellos dias en que la iglesia celebra sus grandes solemnidades!

Los más fervientes adoradores, aquellos que creen que no deben entregarse á otros pueblos los monumentos artísticos, patean, rabian y gritan ¡despojo, despojo!!!

Y aquellos que quedaron cargados con trece huéspedes, dicen y dicen bien.

Páguenos nuestros derechos, el pupilaje y la limpieza, y nuestro es todo.

Y de quimera en quimera, de advertencia en advertencia, la cosa vá tomando cuerpo, y entretanto el barrio de San Anton, presencia con horror, que un dia le quitan un brazo á un pupilo, al otro, le desnudan, y por fin, los encajonan sin consideracion al

y se disponen á mandarlos á Cartagena.

¿Qué hacen los neos, entretanto? ¿cómo permiten que una obra de arte, que hacía honor á un artista y á Alicante entero, se ausente para siempre sin que una mano protectora arregle que *amistosamente* el asunto que no vale arriba de mil duros?

¿Para cuando son los arranques? ¿Para cuando vuestras pruebas de catolicismo y de amor á la Iglesia? ¿No hay perdón para ellos!

VENTA.—Se hace de una casa en la calle de S. Vicente, núm. 32 y 34, que mide de ancho 7 metros con 85 milímetros y de honda 17 metros con 875 milímetros.

Darán razon en el bárrio de S. Anton, calle de la Parroquia, núm. 8.

Aviso.—Se alquila el piso principal de la casa número 9, calle de Argensola, convenientemente amueblada para una familia sola.

Darán razon en la misma casa.

INTERESANTE.—En el lugar correspondiente encontrarán nuestros lectores el anuncio del Bazar Valenciano de Romá y Lopez, establecido, como en años anteriores, en la plaza del Progreso, frente á las Casas Consistoriales.

En dicho Bazar hallará el público alicantino, un completo y variado surtido de abanicos, paraguas, sombrillas, anticars y otra multitud de géneros que se recomiendan, tanto por la novedad y elegancia, como por la baratura en los precios.

A COMPRAR.—En la acreditada perfumería de D. Antonio Guillen y Marin, acaba de recibirse un completo y variado surtido de sombrillas, para señoras y niñas, las cuales se venden á precios sumamente baratísimos.

VARIEDADES.

TEATRO-CIRCO ALICANTINO.

Nada quisimos decir, en nuestro número de ayer, acerca de la función lírico-bufa celebrada el Domingo último en nuestro teatro de verano, porque, aparte de que ya dos de las quisicosas musicales ejecutadas, habían sido objeto de nuestra crítica al interpretarse por vez primera, no podíamos estampar en la revista del día más que censuras, y esto siempre contraría la buena voluntad que por los artistas sentimos, y nuestros deseos de premiar sus afanes con nuestros aplausos. Y cuenta que la censura, hubiéramos tenido que hacerla extensiva al público, que, sin razon justificada,—pues hasta la novedad de *!Eh á la Plaza!* había desaparecido, en la noche del Domingo—se propuso no dejar localidad alguna vacía, ocupando hasta el más pequeño rincón del coliseo, y dándole visos de *acontecimiento teatral* á una función que, en último extremo, podía reducirse á unas cuantas insulzses, dichas con mejor ó peor gracia, y á cuatro ó cinco recortes musicales, mal hilvanados y peor cosidos.....

Pero como *peor es meneallo*, como dijo el otro, hagamos punto y aparte. De lo que sí diremos algo, puesto que en la noche del Lunes volvió á ponerse en escena, es de la *piecesita La Calandria*.

El nombre del maestro Chapí, del ilustre autor de *La Tempestad*, de *La Serenata* de la *Fantasia morisca* y de tantas otras sublimes páginas musicales, y el título de la obrita, nos hacían desear la audicion de ella, y todos esperábamos deleitarnos con las melodías de una producción que, bajo tan buenos auspicios, se presentaba..... ¡Y la habían aplaudido tanto los madrileños!

Pero, ¡oh desengaño! *La Calandria* se puso en escena, y nos resultó un

pajarraco, de un género desconocido por Linneo.

Haciendo caso omiso del libro que es vulgar y abundante en chistes adocenados y sin gracia, la música sin originalidad y falta de toda inspiración, nos dió motivo para condolernos de que, maestro de tanta valía como Chapí, pusieran su nombre al frente de tales agravios musicales. Lo único que puede aplaudirse es el *polo* de la *cantaora*, y casi, casi resulta un *polo negativo*..... ¡Y el público de Madrid aplaude estas cosas, y nosotros nos reímos! La enseñanza es provechosa.

Respecto de la ejecución de *La Calandria*, solo podemos decir que los artistas se esforzaron por hacérsela tragar, y sacáronle todo el jugo posible. La Millanes tan *flamenca* como siempre, y como siempre, agradando al público. La Llorens perfectísimamente, y los Sres. Cidron, Villalonga y Lopez, mereciendo el aplauso de todos. Un ruego al Sr. Villalonga: Procure V., querido artista, no *apayasar* tanto los tipos que interprete, y no cambie á capricho lo que el autor escribe. Lo decimos por *el consejo*, que, por una vez pase; pero..... ¡siempre el mismo chiste no tiene *sombra!*

Vamos á otra cosa.

Sres. Directores y empresarios del Teatro-circo, ¡créen ustedes que, casi sin ensayar, pueden ejecutarse con perfeccion ciertas obras que requieren un concienzudo estudio?... Ustedes comprenderán que nos quejamos con muchísima razon, si quieren ser imparciales y recordar la interpretación que obtuvo, en la noche del lunes, la preciosa zarzuela *El Barberillo de Lavapiés*..... Ah! qué ejecución más acabada..... Tengan ustedes la seguridad que, á no ser nuestro público tan culto y tan poco aficionado á las *gritas*—y de ellos nos congratulamos—y á no haber salvado ciertas situaciones, muy especialmente, las señoras Montañés y Millanes, (*Paloma* y la *Marquesita*), que supieron cantar sus *particellas* con donaire y afinación—y aun con más seguridad la primera—tengan ustedes la convicción, repetimos, que hubo ocasion de cometer un *desafuero*, con acompañamiento de *pitos*. Y, quién hubiera tenido la culpa?... Ustedes, y nadie más que ustedes.

¿Cómo es que los lunes y viernes no se dejan para los ensayos de las obras más importantes?... ¿En qué piensan ustedes?

Esperamos que nuestras indicaciones sea atendidas.

Nos hemos extendido demasiado. Terminemos, dando alguna breve noticia de la función de anoche.

Conocidísima es la magnífica zarzuela del maestro Barbieri, *Mis dos mujeres*, y aquí en Alicante, hemos sabido aplaudir con justicia, repetidísimas veces, la originalidad y galanura de tan buen libro—del inolvidable Olona—y los deliciosos motivos musicales que lo abrillantan. No estrañamos, pues, anoche, que el público á pesar de que tuvo ocasiones para aplaudir con más calor, á las principales partes que cantaron la obra, y que se esmeraron en el desempeño de sus cometidos. Hicieron todos cuanto pudieron, y, aunque luchaban con recuerdos muy gratos, salieron airoso en el desempeño de sus cometidos.

La Srta. Barreta interpretó, muy bien, el papel de *Doña Inés*, y lo propio hizo la Sra. Montañés encargada del de *Condesa*.

El sexo masculino, Cidron, Lopez, Beltrany y Villalonga, cumplieron y pasaron. Los englobamos para más contentamiento de unos y de otros. Si no escribiéramos estas líneas á hora avanzada de la madrugada, nos estrañaríamos en darle algun consejo á más de uno de estos artistas, que bien lo necesitan; pero... Los coros, en general acertados. El de *Colegiales*... ¡Que no salgan del *Colegio!*

RECLAMOS.

GRAN BARATO DE PAÑOS

Calle Mayor, 25.—Francisco Rubio.

Deseando realizar las grandes existencias que se han recibido, se hacen las rebajas siguientes:

Un traje patén, dibujo alta novedad, 11 pesetas 25 céntimos uno de 14 palomos.

Por 15 pesetas otros mas superiores.

Por 16 pesetas 25 céntimos, 19'50, 22'50, 27'50, 31'50 y 35 pesetas, hay trajes tan superiores, que de seguro llaman la atencion de los inteligentes.

Las más ricas Vicuñas, punto de media, tricots y ricos géneros para gabanes, los cuales solo esta casa los tiene.

Bayetas, corbatas, chalinás, cuellos, puños y pañuelos de seda para caballeros.

Pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, núm. 25.

MEDICAMENTOS PREPARADOS

por el farmacéutico

D. RAYMUNDO SEBASTIA,

Calle de la Princesa, 10.

CREMA DE BISMUTO (QUESNEVILLE)

contra las diarreas, cursos tenaces, discuterias, dispepsias, acedias del estómago, malas digestiones, dolores de estómago y de entrañas, etc. etc. y contra las diarreas que preceden al cólera llamadas prodromos.

Magnesia óptima efervescente.

Es de tal importancia este preparado para combatir las afecciones del estómago, que difícilmente pudiera conseguirse con otro remedio mas inocente y enérgico; sus efectos son inmediatos en la mayor parte de los dolores del vientre, acedias, indigestiones, debilidad nerviosa del estómago, ictericia, estreñecimiento, náuseas y afecciones biliosas. Son infinitos los casos que pudiéramos citar de importantes curaciones hasta en padecimientos muy crónicos y arraigados que no cedían á ningun otro medicamento. Farmacia de Sebastia, Princesa 10.



D.ª MARÍA FRANCISCA LOPEZ DE LLORET,

falleció el día 13 Junio 1882.

Su dconsolado esposo, hijas, hermanas, hermanos políticos y demás parientes, suplican la asistencia de todas aquellas personas que por olvido involuntario no se les haya invitado particularmente, se sirvan asistir al funeral que por su eterno descanso se celebrará en la Iglesia de las Monjas Capuchinas el jueves 13 á las nueve; por lo que recibirán un especial favor.

Alicante 12 Julio 1882.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de raballo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las

ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

CAMAS INGLESAS,

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

AVISO.

El acreditado fotógrafo Sr. Guyot, ha trasladado su galería fotográfica á la calle de Bailén, núm. 4, frente á la de Teatinos, y pone en conocimiento de sus numerosos parroquianos y del público en general, que ha hecho una gran rebaja en los precios, como son los siguientes:

Tarjetas de visita, la primera.	6 rs.
Copias, cada una.	3 »
Tarjetas de visita esmaltadas, con brillo, la primera.	14 »
Copias, cada una.	4 »
Carta americana, sin brillo.	16 »
Id. id. copias.	5 »
Id. id. con brillo.	24 »
Id. id. copias.	6 »

CONDICIONES DE VENTA

SIN COMPETENCIA.



Garantía ilimitada

Enseñanza gratis á domicilio.

TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS **2'50** SEMANALES sin mas anticipo.

10 por 100 de descuento al contado.

Hilos de algodón, torzales de seda, agujas, aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

5, MUÑOZ, 5.—Alicante.

Sucursales, en todas las capitales de provincia.

Para evitar falsificaciones, exíjanse en las facturas las palabras:

Máquina legítima de la Compañía Fabril SINGER.

Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios.

LA FEDERAL,

Compañía de seguros marítimos domiciliada en Zurich.—Asegura toda clase de mercancías.

Dirijirse para informes y detalles á sus representantes en esta plaza los Sres. J. L. Raymundo y Compañía, puerta del muelle.

DEPOSITO DE MADERAS

del Norte y de carbon de piedra. Calles del Babel, Bóvedas y Cid. P. R. Dahlauder, Alicante.—Representante, D. Amando Alberola.

VAPOR SAGUNTO.

Saldrá de este puerto el 12 del corriente, admitiendo carga para Valencia, Certe y Marsella.

Para fletes y pasa se dirigirse á los Sres. Hijos de G. Carratalá. San Fernando 25.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA,

